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Coronel Ronaldo Martins é o 
novo comandante do 5º CPA

Ele deixa o 28º BPM e passa a coordenar as operações de todos os batalhões do Sul Fluminense e Costa Verde

Tecnologia desenvolvida por Star-
tup melhora desempenho das máqui-
nas e possibilita tomada de decisões 

mais assertivas. Na UPV, em Volta 
Redonda, já são 512 equipamentos de 
frota rodoviária e 43 locomotivas auto-

matizadas que contam com a tecnologia
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O Voltaço está com 100% 
de aproveitamento no Cam-
peonato Brasileiro da Série 
C. Com 6 pontos, ocupando 
a terceira posição da tabela 
(devido aos saldos de gols), a 
atual situação do Esquadrão 
de Aço é oposta da última 
temporada. O próximo ad-
versário do Volta Redonda FC 
será o São José, às 19:30h, no 

sábado (04), no Estádio Fran-
cisco Novelletto Neto (Passo 
d'Areia), em Porto Alegre, no 
Rio Grande do Sul. O campo 
possui gramado sintético. De 
acordo com Rogério Corrêa, 
o elenco do Esquadrão de Aço 
está acostumado a jogar em 
grama sintética.
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BRASILEIRÃO DA SÉRIE C 
Voltaço quer manter boa fase 

contra o São José, em Porto Alegre 

IXX Copa Diarinho de Futsal

Fim de semana teve ‘chuva’ 
de gols dos Sub 9 e Sub 13

Quem foi neste fim sema-
na a um dos  sete ginásios de 
Volta Redonda acompanhou 
um verdadeiro show de bola 
em mais uma rodada da IXX 
Copa Diarinho de Futsal. A 
garotada das categorias Sub 9 e 
Sub 13 superou as expectativas 
e proporcionou grandes jogos, 
levantando as arquibancadas.A 

jornada começou no sábado, 
dia 27, pela manhã, na categoria 
Sub 13, Série Prata, com jogos 
simultâneos nos ginásios dos 
bairros Siderlândia, Santo Agos-
tinho, Três Poços, Açude, Retiro 
e Santa Cruz. Ao todo foram 
disputadas 33 partidas. 
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O coronel Ronaldo Martins é 
o novo comandante do 5º Coman-
do de Policiamento de Área (CPA), 
que abrange quatro batalhões e uma 
companhia Independente de Polícia 

Militar em cidades do Sul Fluminense 
e da Costa Verde. Até domingo (28), 
Martins era comandante do 28º Bata-
lhão de Polícia Militar (BPM), onde 
conseguiu reduzir diversos indicadores 

de segurança pública. Na manhã desta 
segunda-feira (29), ele se reuniu com 
o novo secretário de Estado de Polícia 
Militar, coronel Marcelo de Menezes 
Nogueira, ocasião em que sua nomea-

ção foi confirmada. O coronel Martins 
assume o lugar do também coronel Re-
nato Assis, que estava na função desde 
janeiro de 2023.  

A cerimônia de posse acontece na 

tarde desta terça-feira (30) na sede 
da 5ª Risp, no bairro Vila Mury, em 
Volta Redonda. 
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CSN aposta em telemetria, IoT e 
IA para monitoramento e gestão 

Divulgação
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SOMOS TODOS UM

DESPERTANDO 
PARA A 

CONEXÃO 
UNIVERSAL

PIRAÍ

Motorista de app ganharia 
R$ 500 para entregar 
nove quilos de maconha
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Nu e com sinais de 
estrangulamento, corpo 
de mulher é encontrado 
em Resende
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Curta ‘Recomeço’ estreia 
nesta quarta-feira (1º), 

no Gacemss
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Luciene Martes e Élida Barros abordam solidão após a morte de um ente 
querido e relações homoafetivas

Morreu na manhã desta 
segunda-feira (29) o poeta, can-
tor e compositor Júlio Camilo, 
mais conhecido como Julinho 
dos Palmares, aos 76 anos. As 
causas da morte não foram 
divulgadas. O corpo foi sepul-
tado às 17h do mesmo dia, no 
Cemitério Municipal do Retiro, 

na presença de amigos, fami-
liares e admiradores.  Nascido 
em Barra do Piraí, o cantador 
‘papagoiaba’, como gostava de 
ser chamado, era um incansável 
defensor da cultura do Sul Flu-
minense e do Vale do Paraíba.
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O adeus ao Cantor 
Papagoiaba

Julinho dos Palmares é sepultado em VR

Julinho dos Palmares era figura de referência no cenário cultural do Sul Fluminense

Reprodução

FESTA DO TRABALHADOR

Caju pra Baixo agita o 
1º de Maio em V. Redonda

AVC, AVE e Doenças Raras

Neto e Munir trabalham para 
tornar VR uma cidade ‘Angels’
Projeto, elaborado pela Boehringer e SAMU, 
promete melhorar o fl uxo nos atendimentos 
de pacientes com AVC e AVE

Volta Redonda pode se tor-
nar referência no tratamento 
de AVC, AVE e doenças raras. 
Essa foi a proposta do deputado 
estadual Munir Neto (PSD), 
que promoveu um encontro 
no gabinete do prefeito Antô-

nio Francisco Neto (PP), com 
representantes da empresa 
Medicamentos Boehringer e 
do SAMU do Médio Paraíba, 
nesta segunda-feira (29). 
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A tradicional Festa do Traba-
lhador, em Volta Redonda, acon-
tece nesta quarta-feira, dia 1º de 
maio, na Ilha São João. Este ano, 
o grupo de samba ‘Caju pra Bai-
xo’, do Rio de Janeiro, vai animar 
os trabalhadores do município. 
Os integrantes sobem ao palco 

às 17h. Abrindo a festividade, 
o grupo ‘Tambores de Aço’, da 
Fundação CSN, faz o esquenta 
com apresentação a partir das 15h. 
A entrada é gratuita e a abertura 
dos portões acontece às 14h.
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O vereador de Volta Redonda, 
Vander Temponi, foi condenado 
a 25 anos de prisão em regime 
fechado. A decisão foi proferida 
pelo juiz da 3ª Vara Especializada 
em Organização Criminosa do 
Tribunal de Justiça do Rio, Ale-
xandre Abrahão Dias Teixeira, 

nesta segunda-feira (29). Além da 
prisão em regime fechado, o ve-
reador também terá que devolver 
R$ 105 mil aos cofres públicos. 
Quem deve assumir a vaga é o 
suplente Sebastião Leite.
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Vereador de Volta 
Redonda é condenado
por suposto esquema 
de ‘rachadinha’ 
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Somos todos um

Despertando para a conexão universal
Jafy Soares apresenta refl exões sobre a interconexão entre seres e natureza

Sul Fluminense

Ao ouvir pela primeira vez a 
frase “SOMOS TODOS UM”, 
muitos de nós podemos sentir 
um leve desconforto, uma dúvi-
da, ou até mesmo um completo 
desacordo. Como podemos ser 
como aqueles que consideramos 
opostos a nós? No entanto, 
ao longo dos anos, essa ideia 
evoluiu e ganhou significados 
profundos que transcendem 
a visão superficial. Jafy Soares, 
Internacionalista e Treinadora 
Comportamental, nos leva a 
uma jornada de compreensão 
sobre a interconexão universal e 
a importância de reconhecermos 

nossa unidade com todos os se-
res e a natureza.

 Em um mundo que muitas 
vezes nos ensina a nos vermos 
como indivíduos separados e 
isolados, a ideia de que “SO-
MOS TODOS UM” pode 
parecer estranha à primeira vista. 
No entanto, ao mergulharmos 
mais fundo nessa concepção, 
descobrimos uma verdade fun-
damental: a interligação entre 
todos os seres e a natureza que 
nos cerca.

Jafy Soares nos convida a 
considerar a profundidade dessa 
conexão, destacando como cada 
um de nós desempenha um 

papel único e essencial no gran-
de esquema das coisas. Assim 
como os elementos da natureza 
têm suas funções específicas, 
nós também contribuímos de 
maneira única para o mundo ao 
nosso redor.

Ao refletirmos sobre a lei do 
espelho e a lei da causa e efeito, 
percebemos como nossas ações 
e pensamentos reverberam no 
universo, afetando não apenas a 
nós mesmos, mas também todos 
os outros seres ao nosso redor. 
Somos como partes de um que-
bra-cabeça cósmico, onde cada 
peça é essencial para completar 
o quadro.

Volta Redonda

Morreu na manhã desta se-
gunda-feira (29) o poeta, cantor 
e compositor Júlio Camilo, mais 
conhecido como Julinho dos 
Palmares, aos 76 anos. As causas 
da morte não foram divulgadas. 
O corpo foi sepultado às 17h do 
mesmo dia, no Cemitério Mu-
nicipal do Retiro, na presença de 
amigos, familiares e admiradores. 
 Nascido em Barra do Piraí, o 
cantador ‘papagoiaba’, como 
gostava de ser chamado, era um 
incansável defensor da cultu-
ra do povo de sua região. Ele 
compunha temas inspirados 
na cultura do Vale do Paraíba, 
com um repertório recheado 
de músicas para crianças com 
mensagem sócio-educativo-
-ambiental, e também músicas 
de vários gêneros para adultos. 
A Secretaria de Cultura de Volta 
Redonda publicou uma nota 
lamentando o falecimento. “A 

cultura está de luto. É com imen-
sa tristeza que comunicamos 
o falecimento de Julinho dos 
Palmares, ocorrido nesta manhã. 
Julinho, sempre será lembrando 
como poeta, cantor e compositor 
Papagoiaba. Sua obra e legado 
estão eternizados para sempre 
em nossa Cultura Popular. Viva 
Mestre Julinho!”

AUTOBIOGRAFIA

Em 2013, Julinho dos Pal-
mares lançou uma autobiografia 
intitulada ‘Cinema Pessoal’, que 
resumia sua trajetória desde a 
infância, em Barra do Piraí, até a 
vida adulta, em Volta Redonda. O 
livro é um mergulho na história 
do movimento negro e da cultura 
da região, e conta a vida de Juli-
nho desde que ajudava o pai, líder 
espiritual em Santanésia, distrito 
de Piraí, até sua carreira como 
cantor e compositor. 

Volta Redonda

A tradicional Festa do Traba-
lhador, em Volta Redonda, acon-
tece nesta quarta-feira, dia 1º de 
maio, na Ilha São João. Este ano, 
o grupo de samba ‘Caju pra Bai-
xo’, do Rio de Janeiro, vai animar 
os trabalhadores do município. 
Os integrantes sobem ao palco 
às 17h. Abrindo a festividade, 
o grupo ‘Tambores de Aço’, da 
Fundação CSN, faz o esquenta 
com apresentação a partir das 15h. 
A entrada é gratuita e a abertura 
dos portões acontece às 14h.
O evento tem apoio da Funarj 
(Fundação de Artes do Estado 
do Rio de Janeiro), vinculada 
à Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, do Gover-
no do Estado do Rio de Janeiro. 
Além das apresentações musi-
cais, haverá serviços gratuitos 
de saúde, área de lazer, espaço 
kids e praça de alimentação. O 
secretário de Cultura de Volta 
Redonda, Anderson de Souza, 
comentou sobre a parceria com 
a Funarj, que está trazendo a 
atração principal para a festa.
“O objetivo dessa festa é oferecer 
aos trabalhadores de Volta Redon-
da uma tarde agradável para toda a 
família. Contamos mais uma vez 
com a parceria da Funarj, respon-
sável pela promoção da cultura 
no estado. Agradecemos mais 

uma vez o empenho e, esperamos 
que todos aproveitem o show do 
‘Caju pra Baixo’ nessa data tão 
significativa”, disse o secretário.

Serviços para população
A Secretaria Municipal de 

Saúde (SMS) vai oferecer, du-
rante a Festa do Trabalhador, 
vacinação contra a Influenza 
(gripe) – destinada a toda a po-
pulação acima de seis meses de 
idade –, com aplicação de doses 
das 14h às 19h. Para o atendi-
mento é necessário apresen-
tar a caderneta de vacinação. 
A Secretaria Municipal de As-
sistência Social (Smas) vai dis-
ponibilizar serviços gratuitos 
de cortes de cabelo, através do 
caminhão dos ‘Cabeleireiros da 

Cidadania’. Além de atividades 
para a criançada com brinquedos 
infláveis e também com o projeto 
‘Caminhão da Brinquedolândia’. 
A Feira de Artesanato, apoiada 
pela Secretaria Municipal de 
Cultura (SMC), também vai estar 
presente ao evento. As artesãs do 
município vão expor seus traba-
lhos das 14h às 17h.

‘CAJU PRA BAIXO’

O grupo ‘Caju pra Baixo’ nas-
ceu em 2013, de uma roda de sam-
ba entre amigos em Marechal Her-
mes, no Rio de Janeiro. O nome 
do grupo vem de um local que eles 
tocavam no bairro, embaixo de um 

grande cajueiro.
Formado pelos vocalistas João 

Pedro e Maguzinho, Ulrich Jo-
nathan, Bruno Costa e Bidell, 
o grupo é conhecido pelas for-
tes e precisas músicas de amor 
e pelo seu clima extrovertido e 
diferenciado no palco, com os in-
tegrantes se revezando nos vocais.
Com mais de 10 anos de carreira, 
o grupo lançou apenas em 2018 
seu primeiro projeto nas plata-
formas – o ‘Roda de Samba do 
Caju (Ao Vivo)’ – e que hoje já 
acumula mais de 13 milhões de 
streamings no Spotify. Atualmente, 
com mais de cinco álbuns lança-
dos e o recente DVD ‘10 anos de 
Caju pra Baixo’, o grupo acumula 
mais de 142 milhões de strea-
mings em toda a sua caminhada.
Interessante registrar que logo em 
seu primeiro projeto, foram apa-
drinhados pelo cantor Belo, que 
até hoje está presente na vida do 
grupo e que tem uma regravação 
muito especial no DVD de 10 anos, 
a faixa ‘Impossível te Esquecer’.
O último projeto, gravado no Via 
Music, tem participações especiais 
de nomes mais relevantes do pa-
gode e samba nacional, entre eles: 
Belo, Ferrugem, Mumuzinho, 
Xande de Pilares e Vitinho. Entre 
músicas inéditas e regravações, o 
projeto vai viajar o Brasil e teve 
como carro chefe o single “Que 
Saudade”, originalmente gravado 
pelo Exaltasamba no começo dos 
anos 2000.

Resende

A Fundação Casa da Cultura 
Macedo Miranda realiza nesta terça-
-feira (30) o 2º Encontro Memória 
e Resistência, a partir das 19h. O 
evento é uma retomada da ação 
promovida pelo Arquivo Histórico 
Municipal, com o objetivo de re-
lembrar o dia 30 de abril de 1884, 
quando três escravizados acusados de 
matar o dono da fazenda em Vargem 
Grande foram brutalmente assassi-
nados na cadeia pública da cidade.

O encontro será dividido em dois 
momentos. No primeiro, acontece 
uma celebração da cultura afro-bra-
sileira, a partir das 19h, com apre-
sentações de manifestações culturais 
de origem ou com influência negra, 
como a roda de capoeira e a apre-
sentação do Jongo Dona Aparecida.
Já na segunda parte do evento acon-
tece no saguão da Casa da Cultura 
Macedo Miranda, a roda de conversa 
‘Educação e Cultura: Espaços de 
Resistência’, com o professor de 
história Marcelo Césio da Silva; a 

Mestra do Jongo de Pinheiral, Fa-
tinha; e as ativistas do movimento 
negro de Resende, Bebiana Laura 
dos Santos e Sônia Freitas. O debate 
será coordenado pelo diretor do 
Arquivo Histórico, Ângelo de Paula.
Para o diretor do Arquivo Histórico, 
a ação em memória de Agostinho, 
Amâncio e Estevão (os escravos 
mortos em 1884) é uma forma de 
chamar atenção para o violento regi-
me de escravidão do qual a população 
negra foi submetida por séculos.
“Nosso objetivo com este evento, 

além de fazer uma homenagem à 
Claudionor Rosa, idealizador do en-
contro, também é demonstrar como 
essa população negra resistiu e resiste 
ao longo do processo de violência, 
caracterizado hoje pelo racismo e pela 
desigualdade social. O 30 de abril 
também celebra o Dia Mundial da 
Luta contra o Crime de Racismo”, 
explica o historiador Ângelo de Paula. 
A Casa da Cultura Macedo Miranda 
fica na Rua Luiz da Rocha Miranda, 
n°117, no Centro Histórico de Re-
sende. A entrada é gratuita.

A autora nos lembra da 
importância de reconhecer-
mos nossa unidade com a 
natureza, observando como a 
própria natureza nos oferece 
lições sobre cooperação, in-
terdependência e harmonia. 
Da mesma forma que o sol 
ilumina e aquece a todos, e 
a árvore oferece seus frutos 
para os outros, cada um de 
nós tem uma contribuição 
valiosa a fazer para o bem-es-
tar coletivo.

Ao encerrar sua reflexão, 
Jafy Soares nos convida a 
abraçar nossa conexão uni-
versal e a encontrar a verda-
deira felicidade em cumprir 
nossa função única neste 
mundo. Enquanto nos lem-
bramos de quem realmente 
somos e do papel vital que 
desempenhamos no tecido 
da existência, podemos nos 
sentires inspirados a viver em 
harmonia com todos os seres 
e a natureza que nos rodeia.

Jafy Soares, é internacio-
nalista formada pela UCV 
(Universidade Central da Ve-
nezuela), Treinadora Com-
portamental Especialista em 
Resgate da Felicidade, ideali-
zadora da técnica Bailoterapia 
UP, mãe, esposa e apaixonada 
pela vida. Seu propósito é lem-
brar quem somos e nos ver 
felizes, independentemente das 
circunstâncias, ativando nosso 
lado mágico, nosso propósito e 
nosso lado divino.

Contribuição coletiva para o universo

Sepultado em VR o 
corpo de Julinho dos 

Palmares, o compositor 
‘Papagoiaba’

 Julinho dos Palmares era figura de referência no cenário cultural do Sul Fluminense

Foto: Reprodução

2º Encontro Memória e Resistência é realizado na Casa de Cultura de Resende

Festa do Trabalhador: ‘Caju pra Baixo’ é atração nesta 
quarta-feira (1º), em Volta Redonda

Grupo ‘Caju pra Baixo’ surgiu de uma roda de samba entre amigos e acumula mais 
de 13 milhões de streamings no Spotify 

Foto: Divulgação

Autenticar documento em https://spl.cmportoreal.rj.gov.br/autenticidade 
com o identificador 320033003200350035003A00540052004100, Documento assinado digitalmente 

conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-
Brasil.



        3Terça-feira, 30 de abril de 2024        

MOSAICO

Sindicato dos Metalúrgicos
O diretor financeiro do Sindicato dos Metalúrgicos do Sul Flu-

minense, Alex Clemente, que integra o G5, encaminhou na tarde 
desta segunda-feira (29), um ofício para o presidente do sindicato, 
Edimar Miguel, solicitando uma reunião para o próximo dia 8, às 
15 horas, na sala da tesouraria da entidade para apresentar a presta-
ção de contas do exercício de 2023. 



Após a apresentação de contas para a diretoria administrativa 
executiva, o diretor financeiro convocará o conselho fiscal e direto-
res para apresentação dos documentos.



“Fui acusado de inverdades por realizar mais de 140 saques e 
movimentar mais de R$ 670 mil. Vou fazer a prestação de contas 
de toda a movimentação financeira do sindicato e provar que fui 
vítima de calúnia e difamação. Tenho responsabilidades com o 
dinheiro de nossa entidade e, principalmente, como dinheiro dos 
trabalhadores. Meu objetivo foi e é sempre administrar da melhor 
forma possível e reverter sempre benefícios para os nossos associa-
dos”, destacou Alex Clemente.



POLÍTICA

DE PARAR O TRÂNSITO!
Um motorista de Volta Re-

donda saiu de casa nesta segun-
da-feira (29) com a autoestima lá 
no alto. E, ao ver uma bela moça, 
o galudão achou que seria de 
bom tom buzinar e chama-la de 
‘gostosa’. Como estava mais pre-
ocupado em ser um Don Juan de 
baixo orçamento do que em se-
guir as regras de trânsito, acabou 
batendo com o carro na traseira 
de outro, que, por sua vez, coli-
diu com a traseira de um ônibus. 
O prejuízo deve ter sido grande.  
O caso aconteceu no bairro Santo 
Agostinho. Bem feito!

PENEDO
O prefeito de Itatiaia, Iri-

neu Nogueira, anunciou nesta 
segunda-feira (29) as obras de 
asfaltamento da Rua do Casa-
rão, em Penedo. Segundo ele, 
era um desejo antigo dos mora-
dores e hoteleiros da região. As 
obras devem começar em maio. 

LIDERANÇAS EVANGÉLICAS
O deputado estadual Munir 

Neto recebeu recentemente, em 
seu gabinete regional, lideranças 
políticas e religiosas de Pinheiral. 
Além da pré-candidata à prefei-
tura, Sediene Maia, estiveram 
presentes o presidente do PSD 
Volta Redonda, Thiago Martins; 
o presidente da Catedral das 
Assembleias de Deus Ministério 
Madureira em Volta Redonda, 
pastor Rinaldo Dias; o terceiro 
vice-presidente da igreja, pastor 
Alex; Fernando Martins, ex-ve-
reador, pré-candidato à Câmara 
de Volta Redonda e presbítero, e 
o pastor José Dias, da Assembleia 
de Deus de Pinheiral. 

PAQUERA
O deputado estadual Danniel 

Librelon (Republicanos) publicou 
em seu perfil no Instagram uma 
propaganda do Restaurante do 
Povo de Barra Mansa. “A sema-
na iniciou e estamos passando 
para relembrar a todos que uma 
alimentação saudável é funda-
mental para o nosso bem-estar 
diário. Por isso, o Restaurante do 
Povo em Barra Mansa, está com 
as portas abertas para receber 
você!”, escreveu, destacando os 
valores acessíveis para tomar café 
da manhã, almoçar e jantar. “Vale 
ressaltar que idosos e pessoas com 
deficiência têm acesso gratuito às 
refeições!  Gostou de saber dessa 
informação?”, completou? Parece 
que está de paquera com o Sul 
Fluminense, não acham? 

ECOPARQUE (I)
O prefeito Diogo Balieiro, 

de Resende, visitou as obras do 
futuro Ecoparque do município 
nesta segunda-feira (29). De 
acordo com ele, as equipes estão 
trabalhando no acerto do terreno 
para terminar a concretagem das 
calçadas; montando o alambrado 
do campo de futebol; iniciando a 
cobertura da sala administrativa 
e assentando o intertravado no 
estacionamento.

ECOPARQUE (II)
Segundo Balieiro, o Ecopar-

que vai contar com área admi-
nistrativa com sala e banheiros, 
estacionamento, melhorias no 
campo com iluminação e alam-
brados, uma lagoa, pista de ca-
minhada de 2km, ciclovia de 850 
metros de extensão e paisagismo 
completo. “Também serão im-
plantadas luminárias com ener-
gia solar, que são mais sustentá-
veis e ainda vão gerar economia 
aos cofres públicos”, disse.

INTERRUPÇÕES DE 
ENERGIA 

O aumento de acidentes 
envolvendo veículos e postes é 
um dos grandes desafios para o 
setor de manutenção da Light. 

Esses incidentes não apenas 
representam riscos à segurança 
dos motoristas e pedestres, mas 
também causam um impacto no 
fornecimento de energia para os 
clientes, além dos danos signifi-
cativos à infraestrutura urbana.

Um levantamento feito pela 
concessionária mostra que, so-
mente no primeiro trimestre 
deste ano, foram registradas 189 
ocorrências. Já em 2023, a Light 
fez a manutenção ou troca de 725 
postes abalroados, que geraram 
um prejuízo, em média, de R$ 3 
milhões para a empresa. No mes-
mo período, 172 mil clientes ti-
veram o fornecimento de energia 
interrompidos, o que contabiliza 
cerca de 15 horas no total.

MAPA DA FRAUDE I
Segundo o Mapa da Fraude, 

relatório da ClearSale, empresa 
referência em inteligência de 
dados e soluções antifraude em 
diversos segmentos, a região Su-
deste do país registrou 1,4% em 
tentativas de fraude e mais de 161 
milhões de pedidos entre o perí-
odo de 1° de janeiro a 31 de de-
zembro de 2023. O estado de São 
Paulo foi líder em quantidade 
de tentativas de fraude na região, 
com 1,2 milhão em tentativas de 
fraude. Já em ticket médio das 
tentativas, o Rio de Janeiro foi 
líder, com R$ 866,72.

MAPA DA FRAUDE II
A partir do estudo, foi pos-

sível identificar que o meio de 
pagamento com maior número 
de pedidos foi o cartão de crédi-
to, com 144 milhões e mais de 
2 milhões de tentativas de frau-
des. Já o boleto obteve o maior 
percentual de tentativas em 
relação ao total de pedidos, com 
1,9%, enquanto o financiamen-
to apresentou o maior ticket 
médio de transações fraudulen-
tas na região, com R$2.308,70.

ANTICOAGULANTES
O Governo do Estado, por 

intermédio da Secretaria de Es-
tado de Saúde (SES), pode ser 
autorizado a disponibilizar gra-
tuitamente os anticoagulantes 
Rivaroxabana, Dabigatrana, Api-
xabana, Edoxabana ou similares. 
A medida está prevista no Projeto 
de Lei 5.872/22, de autoria do de-
putado Dr. Deodalto (PL), que a 
Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj) vota, 
nesta terça-feira (30), em segunda 
discussão. Caso receba emendas, 
o projeto sairá de pauta.

Os medicamentos e seus 
compostos fazem parte da lista 
de opções a serem utilizados 
para prevenção de acidente vas-
cular isquêmico, na fibrilação 
atrial e na profilaxia e tratamen-
tos de fenômenos trombóticos 
venosos (trombose venosa e 
embolia pulmonar), entre ou-
tras indicações e de acordo com 
prescrição médica.

CRÉDITOS CONSIGNADOS
O RioPrevidência poderá 

realizar estudos que viabilizem a 
realização da concessão de ope-
rações de créditos consignados 
aos seus segurados. A autorização 
consta no Projeto de Lei 4.106/21, 
de autoria do deputado Luiz Paulo 
(PSD), que a Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) aprovou nesta segunda-fei-
ra (29), em primeira discussão. O 
texto ainda precisa ser aprovado 
em segunda discussão pela Casa.

A medida determina que 
o RioPrevidência tenha, no 
prazo máximo de 180 dias, que 
realizar e fazer publicar estudos 
que viabilizem a realização 
da concessão de operações de 
créditos consignados aos seus 
segurados. A norma deverá se-
guir a Emenda Constitucional 
Federal 103/19, que regulamen-
ta o novo regime de previdência 
social brasileiro.

Volta Redonda 

O pagamento do funcionalis-
mo da Prefeitura de Volta Redon-
da referente ao mês de abril será 
pago nesta terça-feira (30), já com 
o reajuste de 7% no salário-base 
de servidores públicos (ativos e 
inativos), concedido pela admi-
nistração municipal. O prefeito 
Antonio Francisco Neto lembra 
ainda que, além do reajuste no sa-
lário, o funcionalismo também já 
começa a ser beneficiado a partir 
desta terça-feira com o aumento 
do valor do auxílio-alimentação, 
e a criação da cesta-básica para 
aposentados e pensionistas.

“A lei começou a vigorar neste 
mês de abril e como tradicional-
mente pagamos o salário do fun-
cionalismo no mesmo mês traba-
lhado, servidores ativos e inativos 
já receberão seus vencimentos 
com o reajuste. Todos que estão 
na ativa já contarão com aumento 
no auxílio para alimentação. E a 
cesta-básica no mesmo valor já vai 
beneficiar os aposentados e pen-
sionistas, já que alguns ganhavam 

menos, e outros nem recebiam. 
Enquanto eu for prefeito, o pa-
gamento será sempre em dia”, 
afirmou Neto.

De acordo com a Secretaria 
Municipal de Administração, 
com a implantação do reajuste no 
salário-base, nenhum funcionário 
da prefeitura receberá menos que 
R$ 1.962 (valor 39% maior que 
o salário mínimo), considerando 
a remuneração com verbas fixas.

Todos os servidores da ad-
ministração pública municipal 
também serão beneficiados com 
o aumento no valor do auxílio-
-alimentação, que era de R$ 250 
por mês e passa a ser de R$ 350 
mensais – um aumento de 40% 
no benefício.

Aposentados e pensionistas 
- Os servidores inativos – apo-
sentados e pensionistas – também 
serão beneficiados para além do 
reajuste em seus vencimentos. 
Foi criado o auxílio cesta-básica 
no valor de R$ 350 para toda a 
categoria. Segundo levantamento 
da SMA, cerca de 2,5 mil servido-
res inativos ganhavam apenas R$ 

115 de auxílio para alimentação, 
enquanto outros 1,5 mil, aproxi-
madamente, não recebiam esse 
tipo de auxílio.

REAJUSTE VAI BENEFICIAR 
CERCA DE 5 MIL 
SERVIDORES 

O aumento de 7% no salário-
-base vai beneficiar cerca de 5 mil 
servidores (entre ativos e inativos) 
– o índice é maior que o reajuste 
do salário-mínimo (6,97%) con-
cedido pelo Governo Federal em 
fevereiro deste ano. Outros 3,5 mil 
servidores municipais, aproximada-
mente, já foram beneficiados desde 
o início do ano com a equiparação 
do salário-base ao piso implantado 
pelo Governo Federal. O salário do 
prefeito não será reajustado.

Todo o esforço financeiro 
do governo municipal para rea-
justar salários, além de ampliar 
e conceder benefícios, será de 
aproximadamente R$ 4 milhões 
por mês a mais – cerca de R$ 53 
milhões anuais.

O prefeito lembrou que esse 
é o segundo reajuste concedido 
ao funcionalismo desde que re-
assumiu a prefeitura (o primeiro 
foi em fevereiro do ano passado), 
destacando o trabalho de recons-
trução da cidade e reorganização 
das finanças públicas, incluindo 
pagamento de salários atrasados 
da gestão anterior, e retomada de 
pagamentos no mês trabalhado e 
em dia para todos os servidores, 
dentre outras ações.

“Pagamos praticamente três 
folhas salariais atrasadas quando 
retornamos ao governo, conse-
guimos pagar o funcionalismo 
dentro do mês trabalhado, de-
mos o primeiro reajuste, agora 
o segundo e com aumento do 
auxílio-alimentação, sem falar na 
cesta-básica para nossos aposen-
tados e pensionistas. Agradeço aos 
profissionais da secretaria de Ad-
ministração, de Fazenda (SMF) e 
todos aqueles que uniram esfor-
ços para conseguirmos melhorar 
mais a vida do servidor, que tanto 
nos ajuda a tornar nossa cidade a 
cada dia melhor”, disse Neto.

Pinheiral 

O prefeito de Pinheiral, Ednar-
do Barbosa, protocolou na última 
quinta-feira (25), o Projeto de Lei 
de reposição salarial de 4,62%, equi-
valente a reposição do IPCA/2023, 
o Projeto que deverá ser discutido 
pelo legislativo municipal, foi enca-
minhado com três estudos de Im-
pacto, vislumbrando a viabilidade 
orçamentária e financeira sem que 
prejudique os Resultados Fiscais 
que devem ser alcançados pelo Mu-
nicípio assegurando assim a respon-

sabilidade com as Contas Públicas. 
Nesse Projeto, todos os servidores 
municipais estão abarcados, inclusi-
ve inativos e pensionistas que fazem 
jus à paridade, de acordo com os 
Termos da Emenda Constitucional 
nº 20, de 19 de dezembro de 2003, 
publicada em 31/12/2003, ou seja, 
para quem ingressou no serviço 
público até 31/12/2003.

Após um longo período sem 
reajustes, a política de valorização 
do servidor retornou em 2022; 
no ano passado o reajuste foi de 
4,50% - “Em um primeiro mo-

mento, foi necessário realizar os 
ajustes econômicos nas Contas 
Municipais, depois, já com a se-
gurança de que o pagamento dos 
salários reajustados era possível, 
fizemos as reposições aos servido-
res”, disse, o Prefeito.

Por ser um ano de pleito 
eleitoral, foi realizada reposição 
considerando o índice oficial de 
inflação, para que não haja ne-
nhum tipo de argumentação de 
utilização da máquina pública a 
favor do governo.   

 “Nosso Governo sempre 

atuou de forma séria e responsá-
vel, inclusive nas discussões com 
as entidades sindicais, pagamos 
aquilo que é possível dentro de 
nossa realidade orçamentária e fi-
nanceira, não prometemos aquilo 
que não temos condições de cum-
prir. Sabemos que nosso servidor 
merece mais, mas temos respon-
sabilidade com toda a cidade, com 
todas as áreas. A população acredita 
em nosso trabalho justamente por 
nossa seriedade e irei segui-la até o 
último dia de nosso governo”, des-
tacou o Prefeito Ednardo Barbosa.

Estado do Rio 

A Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro (Alerj) 
realizou, nesta segunda-feira (29), 
uma sessão solene em come-
moração ao Março Violeta, mês 
de combate à discriminação de 
mulheres no mercado de traba-
lho. Durante a solenidade, foram 
entregues Moções de Congratu-
lações, Aplausos e Louvor para 
homenagear mulheres que se 
destacaram em defesa das pautas 
femininas no Estado do Rio de 
Janeiro e da Medalha Tiradentes, 
maior honraria oferecida pela 
Casa, à reitora da Universidade 
Cândido Mendes, professora e 
doutora Andreya Mendes de Al-
meida Scherer Navarro.

Presidida pela deputada Célia 
Jordão (PL), a cerimônia contou 
com a presença da primeira-da-
ma do Estado do Rio de Janeiro, 

Analine Castro. A parlamentar 
enalteceu a luta das mulheres pela 
garantia de seus direitos e inclu-
são no mercado de trabalho.

“É fundamental realizarmos 
eventos como este para valorizar 
o enfrentamento dessas mulheres 
nesta causa, sobretudo para que ou-
tras se sintam capazes em continuar 
lutando contra a discriminação e 
alcançar a valorização no mercado 
de trabalho”, pontuou Célia.

Homenageada com uma Mo-
ção de Congratulações, Aplausos 
e Louvor, a primeira-dama Ana-
line Castro, presidente de honra 
da organização sem fins lucrativos 
RioSolidário, destacou que é pre-
ciso ter um olhar especial acerca 
de todas as pautas relacionadas às 
mulheres, sobretudo com as víti-
mas de violência doméstica.

“Nós estamos lutando pela 
criação de políticas para as mulhe-
res, acolhendo e oferecendo todo 

o apoio necessário para a inclusão 
no mercado de trabalho. Inclusive, 
oferecendo três creches em perío-
do integral que atualmente aten-
dem a cerca de 700 crianças, para 
que essas mães possam trabalhar 
e conquistar sua autonomia, com 
a tranquilidade de que seus filhos 
estejam em segurança durante suas 
jornadas de trabalho. É uma luta 
contínua que precisa da união de 
todos”, declarou Analine.

Agraciada com a Medalha Ti-
radentes, a reitora Andreya Men-
des de Almeida Scherer Navarro 
destacou a importância da luta 
contra a desigualdade de gênero 
no mercado de trabalho.

“É uma honra receber a mais 
importante condecoração de nos-
so Estado, a iniciativa de debater a 
discriminação de gênero no mer-
cado de trabalho não poderia ser 
mais oportuna. A campanha Mar-
ço Violeta me remete à mística 

desta cor, que simboliza a trans-
formação, uma justa harmonia de 
cores entre o azul e o rosa, uma 
cor que nos traz o equilíbrio da 
participação de cada componente 
desta luta”, declarou a reitora

Durante a solenidade, que 
contou com a presença do se-
nador Carlos Portinho (PL), 
outras autoridades também foram 
homenageadas com Moções de 
Congratulações, Aplausos e Lou-
vor. Demais agraciados: Secretária 
de Estado de Saúde, Cláudia 
Mello; a presidente da Fundação 
de apoio à Escola Técnica (Fae-
tec), Caroline Alves; a Secretária 
de Estado da Mulher, Heloisa 
Aguiar; a Secretária de Estado de 
Direitos Humanos, Rosângela 
Gomes, representada no evento 
por sua assessora, Drª Renata 
Sales; e a Secretária de Estado de 
Cultura e Economia Solidária 
Criativa, Danielle Barros.

MARÇO VIOLETA
Alerj homenageia mulheres que defendem as causas femininas

MSALÁRIOS SERVIDOR PÚBLICO 

Neto confi rma pagamento 
com reajuste para hoje (30)

Impacto na folha será de aproximadamente R$ 4 milhões por mês a mais – cerca de R$ 
53 milhões anuais; aposentados e pensionistas passam a ganhar cesta-básica de R$ 350

Volta Redonda 

O vereador de Volta Redonda, 
Vander Temponi, foi condenado 
a 25 anos de prisão em regime 
fechado. A decisão foi proferida 
pelo juiz da 3ª Vara Especializada 
em Organização Criminosa do 
Tribunal de Justiça do Rio, Ale-
xandre Abrahão Dias Teixeira, 
nesta segunda-feira (29). Além da 
prisão em regime fechado, o ve-
reador também terá que devolver 
R$ 105 mil aos cofres públicos.

Outros dois assessores tam-
bém foram condenados à prisão e 
a devolução de recursos aos cofres 
do município. O caso é sobre um 
suposto pagamento de ‘rachadi-
nha’ durante seu mandato como 
vereador. Uma terceira assessora 
foi absolvida no caso. Temponi 
poderá recorrer em liberdade, 
mas deve perder o mandato as-
sim que o presidente da Câmara 
Municipal for notificado. Quem 
deve assumir a vaga é o suplente 

Sebastião Leite.
Segundo apurado pela repor-

tagem, as investigações tiveram 
início quando Vander Temponi 
teve um celular apreendido du-
rante a apuração de um suposto 
caso de pagamento de propina na 
merenda escolar na gestão passa-
da. “O Ministério Público mirou 
uma coisa e acabou acertando 
outra”, disse uma fonte. Temponi 
poderá responder em liberdade.

Vander e os outros dois asses-
sores também foram condenados 
ao pagamento de indenização por 
dano moral no valor de R$ 1 mi-
lhão. Segundo o juiz, ‘para evitar 
ou, ao menos, tentar evitar que 
práticas ilícitas como essa não se 
repitam’, diz a sentença.

O DIÁRIO DO VALE en-
trou em contato com o vereador 
e até o momento desta publicação 
ele não havia retornado as men-
sagens. O jornal está com espaço 
aberto para o vereador se mani-
festar sobre a decisão.

Ednardo envia à Câmara PL sobre 
reposição salarial dos servidores 

Vander Temponi condenado pela 3ª Vara 
Especializada em Organização Criminosa

Vereador também terá que devolver R$ 105 mil aos cofres públicos

Caso é um suposto pagamento de ‘rachadinha’ durante seu mandato como vereador
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Volta Redonda

O coronel Ronaldo Mar-
tins, que até domingo (28) era 
comandante do 28º Batalhão de 
Polícia Militar (BPM), é o novo 
comandante do 5º Comando 
de Policiamento de Área (CPA), 
que abrange quatro batalhões e 
uma companhia Independente 
de Polícia Militar em cidades do 
Sul Fluminense e da Costa verde. 
Martins se reuniu na manhã 
desta segunda-feira (29) com 
o novo secretário de Estado de 
Polícia Militar, coronel Marce-
lo de Menezes Nogueira, oca-
sião em que sua nomeação foi 

confirmada. O coronel Martins 
assume o lugar do também co-
ronel Renato Assis, que estava 
na função desde janeiro de 2023. 
A cerimônia de posse acontece na 
tarde desta terça-feira (30) na sede 
da 5ª Risp, no bairro Vila Mury, 
em Volta Redonda. 

QUEM É CORONEL MARTINS

Antes de assumir o 28º BPM, 
Martins estava no Departamento 
Geral do Pessoal (DGP), ór-
gão responsável planejamen-
to, a orientação, o controle e a 
coordenação das atividades do 

Sistema de Pessoal do Exército.
Durante sua administração, que 
durou quase dois anos, a corpo-
ração registrou uma redução nos 
índices criminais duran te janei-
ro de 2023, em comparação ao 
mesmo período do ano anterior. 
A análise incluiu crimes regis-
trados no Sistema Integrado de 
Metas (SIM) do Instituto de Se-
gurança Pública (ISP). De acordo 
com o 28º BPM, houve queda 
de 75% nos roubos a estabeleci-
mentos comerciais, diminuição 
de 70% na letalidade violenta (ho-
micídios) e redução de 100% nos 
roubos de carga.

Resende

Cíntia Calixto, de 41 anos, 
foi encontrada morta dentro de 
casa na tarde deste domingo (28), 
no bairro Baixada da Olaria, em 
Resende. Segundo o apurado pelo 
DIÁRIO DO VALE, ela teria sido 
encontrada nua e com sinais de 
estrangulamento. 

Testemunhas disseram ter 

visto um homem – grisalho, 
aparentando uns 65 anos de ida-
de – saindo pelo portão da casa 
da vítima e fugindo do local. 
Uma guarnição da Polícia Militar 
atendeu a ocorrência e registrou 
o homicídio na 89ª Delegacia de 
Polícia (DP), que investiga o caso. 
O corpo foi removido e levado ao 
Instituto Médico Legal (IML) de 
Volta Redonda. 

Piraí

Um motorista de aplicativo 
foi preso na madrugada deste 
domingo (28), transportando 8,75 
kg de maconha. A apreensão foi 
feita em Piraí. Agentes do 10º Ba-
talhão de Polícia Militar estavam 
na Rua XV de Novembro quando 
tiveram a atenção voltada para um 
veículo Fiat Grand Siena. A droga 

foi encontrada no porta-malas 
do veículo, dentro de uma bolsa. 
À PM, o condutor disse trabalhar 
como motorista de aplicativo e 
contou que receberia R$ 500 para 
fazer a entrega. Ele confirmou 
saber que era droga e disse que 
levaria o entorpecente para Barra 
do Piraí. Ele foi preso e conduzi-
do para a 94ª Delegacia de Polícia, 
onde permaneceu preso. 

 Volta Redonda

A Polícia Federal deflagrou, na 
manhã desta segunda-feira (29), 
uma operação em Volta Redonda 
com o objetivo de coibir crimes 
patrimoniais cometidos em dano 

dos Correios da cidade. Foram 
cumpridos três mandados de 
busca e apreensão e um de prisão, 
expedidos pela 2ª Vara Federal de 
Volta Redonda. As investigações 
iniciaram após o furto de duas 
motocicletas em uma das instala-

ções dos Correios, no bairro Vila 
Santa Cecília, em março deste 
ano. De acordo com a PF, o in-
vestigado responderá pelo crime 
de furto qualificado, cuja pena 
pode chegar a oito anos de prisão, 
além de multa.

Barra Mansa

Um homem, de 31 anos, 
foi preso na tarde deste domin-
go (28) com um veículo clo-
nado, em Barra Mansa. O caso 
aconteceu no km 294 da Dutra. 
Agentes da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) estavam em ronda 
quando abordaram uma cami-
nhonete Toyota Hilux com pla-
cas de São Caetano do Sul (SP). 
Os policiais notaram que o mo-
torista estava nervoso e apre-
sentando desconforto com a 
abordagem. O veículo não estava 
em seu nome e, ao ser realizada 
inspeção, foi observado que vá-
rios itens de identificação apre-
sentavam sinais de adulteração. 
Foi constatado se tratar de um 
clone, sendo o original de mesmo 
modelo, marca e cor, licenciado na 
cidade do Rio de Janeiro. O origi-
nal estava com registro de roubo 
em 27/11/2022. O condutor foi 
preso e a ocorrência apresentada 
na 90ª Delegacia de Polícia para as 
providências legais cabíveis.

Angra dos Reis

Uma mulher foi presa em fla-
grante por agredir a própria mãe 
em Angra dos Reis. Ela foi detida 
por policiais civis da Delegacia 
Especializada de Atendimento 

à Mulher (Deam) na última se-
mana.

Segundo a Polícia Civil, a 
vítima procurou a unidade para 
denunciar a filha após a agressão. 
De acordo com os agentes que 

a atenderam, as lesões estavam 
aparentes. Os policiais realizaram 
buscas e conseguiram localizar 
e prender a suspeita. De acordo 
com a Deam, ela já responde a 
outra acusação de lesão corporal. 

Coronel Ronaldo
Martins assume

comando do 5º CPA
Ele deixa o comando do 28º BPM e passa a comandar 
todos os batalhões do Sul Fluminense e Costa Verde

Foto: Divulgação

À frente do 28º BPM, coronel Martins conduziu operações que geraram redução nos índices criminais




















































PRF fl agra veículo clonado na Dutra e prende condutor

O carro original – de mesmo modelo, marca e cor – tinha registro de roubo em 2022 

Foto: Reprodução

Corpo com sinais de 
estrangulamento é 

encontrado em Resende
Vítima estava dentro de casa no 

bairro Baixada da Olaria

Motorista de aplicativo é 
preso transportando quase 
9kg de maconha em Piraí

 Drogas seriam levadas para a cidade de Barra do Piraí

Foto: Reprodução

PF defl agrada operação
em Volta Redonda

Mulher é presa por agredir a própria mãe em Angra

Autenticar documento em https://spl.cmportoreal.rj.gov.br/autenticidade 
com o identificador 320033003200350035003A00540052004100, Documento assinado digitalmente 
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Volta Redonda

Com o intuito de tornar a 
cidade de Volta Redonda uma 
referência no tratamento de 
AVC, AVE e doenças raras, o 
deputado estadual Munir Neto 
(PSD) promoveu um encontro 
no gabinete do prefeito Antô-
nio Francisco Neto (PP), com 
representantes da empresa Me-
dicamentos Boehringer e do 
SAMU do Médio Paraíba, nesta 
segunda-feira (29). 

O grupo apresentou ao 
prefeito um projeto para me-
lhorar o fluxo nos atendimen-
tos de pacientes com Acidente 
Vascular Cerebral  (AVC) e 
Acidente Vascular Encefálico 
(AVE). Da mesma forma, dis-
cutiram formas de promover 
o avanço no trato de pacientes 
com doenças raras. 

De acordo com o depu-
tado, o gerente da empresa, 

Angra dos Reis

O prefeito Fernando Jordão 
realizou uma visita técnica na 
estação elevatória de esgoto da 
Praia do Anil, entregue no dia 
30 de março, neste domingo 
(28). O encontro reuniu dezenas 
de moradores, profissionais da 
imprensa local e funcionários da 
prefeitura de Angra. A ação teve 
como objetivo apresentar o ma-
quinário das bombas da estação 
e explicar seu funcionamento. 
Com as intervenções que põe 
fim ao despejo de esgoto sem 
tratamento no mar e com a ação 
das correntes marinhas, que de-
verão agir como filtros naturais 
da água do mar, a expectativa é 
que a Praia do Anil volte a ser 
balneável nos próximos meses. 

Até então, o esgoto de cin-
co morros da região central da 
cidade (Tatu, Fortaleza, Peres, 
Carmo e Glória), de algumas 
regiões do Centro (imediações 
da Rua Manuel do Rosário, do 
asilo municipal, do Hospital 
Maternidade de Angra dos Reis/
HMAR) e da própria da Praia 
do Anil era despejado direta-
mente no mar, sem tratamento.

Agora, com a construção de 
uma elevatória no bairro, o mate-
rial será coletado por três bombas 
e seguirá por uma tubulação até a 
estação de tratamento na vizinha 
Praia da Chácara, para só então 
ser descartado.

- Todo o esgoto que caia na 
Praia do Anil, não cai mais. A 
água já está bem clara. A cada 
dia que passa, as marés vão re-
ciclando o ambiente da praia. 
Esperamos que em breve ela 
esteja completamente balneável, 
pronta para receber os morado-
res locais e os turistas. Estamos 
comprometidos em continuar 
investindo em projetos de sane-
amento e preservação ambiental 

Volta Redonda

As obras do futuro Hospital 
Veterinário de Volta Redonda, no 
bairro Rústico, estão em fase final 
da parte de alvenaria (levantamen-
to das paredes). Segundo a empre-
sa responsável pela empreitada, o 
projeto passou por uma alteração 
na construção da entrada do hos-
pital e sala de espera e devem 
ter a laje concretada na próxima 
semana. Em breve, o pavimento 
superior, onde ficará a caixa d’água, 
receberá a laje técnica – uma estru-
tura para suporte à caixa.

Além dessas ações, já foi ini-
ciada a parte de esquadrias, de 
peitoril, pintura e a aplicação 
seladora nos cômodos. O contra-
piso também já foi iniciado, e a 
parte de esgoto está sendo finali-
zada. A empresa responsável pela 
obra também já está executando 
a parte dos telhados e das calhas 
para escoamento da água de 
chuva. Também já começou a ser 
erguido o muro que vai cercar o 
terreno onde ficará localizada a 
unidade veterinária.

“Nosso objetivo é entregar 
um serviço que seja referência 
na região para o atendimento de 
cães e gatos. E é preciso destacar 
que as consultas e procedimen-
tos serão gratuitos; a população 
de Volta Redonda poderá, em 
poucos meses, oferecer o melhor 
para seus amigos de quatro pa-
tas”, afirmou o prefeito Antonio 
Francisco Neto.

Obras do Hospital 
Veterinário de VR entram 
na fase fi nal de alvenaria

Neto quer tornar Volta Redonda 
referência no tratamento de AVC, 

AVE e doenças raras
Projeto, elaborado pela Boehringer e SAMU, promete melhorar o fl uxo 

nos atendimentos de pacientes com AVC e AVE

Kleber Primo, tem sido um 
grande parceiro nos trabalhos 
da Frente Parlamentar de Do-
enças Raras. “Conheci o Kleber 
Primo, gerente da Boehringer, 

nos trabalhos da Frente Parla-
mentar de Doenças Raras, na 
qual estou coordenador. Trouxe 
algumas ideias discutidas para 
o conhecimento do prefeito 

Neto. Uma oportunidade de 
avançarmos em Volta Redon-
da”, destacou o deputado. 

O prefeito Neto disse que 
quer fazer de Volta Redonda, 
referência no tratamento de 
doenças raras. “Os projetos 
apresentados pelo Kleber e 
toda equipe da Boehringer e do 
SAMU, são de extrema relevân-
cia para avançarmos na saúde 
do nosso município. Quero fa-
zer Volta Redonda uma referên-
cia no tratamento de doenças 
raras e uma cidade Angels, no 
tratamento de AVC e AVE”.

Participaram do encontro, 
o vice-prefeito e diretor do 
Hospita l  São João Bat is ta , 
Sebas t i ão  Far ia ,  o  médico 
neurologista, Dr. Júlio Meyer, 
o coordenador regional  do 
SAMU, Rodrigo Lages, a se-
cretaria de Saúde, Conceição 
Souza e equipe da secretaria 
municipal de Saúde.

Divulgação

Grupo apresentou ao prefeito um projeto para melhorar o fluxo nos atendimentos 
de pacientes com AVC e AVE

FEBRE OROPOUCHE 

Estado registra 10º caso da doença

Fernando Jordão visita estação
elevatória da Praia do Anil
Ação teve como objetivo apresentar o maquinário das 

bombas da estação e explicar seu funcionamento

em diversas praias da cidade. 
Agradeço a todos os envolvidos 
nesse processo - comentou o 
prefeito Fernando Jordão. 

As condições de recuperação 
da balneabilidade da Praia do 
Anil envolvem a ação da própria 
natureza no mar. A estimativa é 
de em poucos meses os processos 
naturais contribuam para a purifi-
cação da água, que estará comple-
tamente apta a receber novamente 
as famílias angrenses e os turistas 
para um banho de mar.

INVESTIMENTO
Maior intervenção de sanea-

mento em Angra nos últimos 20 
anos, a obra durou 2 anos e cus-
tou R$ 8 milhões, com recursos 
próprios do município. Todas as 
etapas foram acompanhadas pelo 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE) e atenderam à le-
gislação ambiental, com licencia-
mento e supervisão dos Institutos 
Estadual (INEA) e Municipal do 
Ambiente (IMAAR).

- Com certeza, já podemos 
observar uma mudança na cor 
da água. O SAAE tem conduzido 
análises laboratoriais tanto da 
água quanto da areia. Já é percep-
tível um aumento na quantidade 
de areia em toda a extensão da 
praia, o que é um bom indicati-

vo. Acreditamos que, em poucos 
meses, poderemos alcançar a bal-
neabilidade desejada, mediante 
análise e certificação do órgão 
competente, que é o INEA. Esta-
mos otimistas com os resultados 
e comprometidos em continuar 
monitorando e trabalhando para 
a melhoria contínua da nossa 
costa - declarou o presidente do 
SAAE, Felipe Larrosa.

SERVIÇOS APÓS A ENTREGA
No primeiro mês após a en-

trega das obras, foram feitos ser-
viços complementares na estação 
elevatória de esgoto: limpeza final 
da obra, pintura externa e paisa-
gismo. Foi implementado tam-
bém um enrocamento na saída da 
elevatória para águas pluviais. 

A limpeza da Praia do Anil 
também ganhou reforço: a Pre-
feitura adquiriu um trator que 
faz a peneira da areia. São 2.000 
m³ de areia peneiradas diaria-
mente. É o mesmo equipamento 
que a Comlurb utiliza para a 
limpeza das praias no Rio.

O Serviço Público ainda 
atuou, nos últimos dias, na pin-
tura da ciclovia, recuperação das 
pedras portuguesas e das pedras 
que compõem o calçadão, e 
na restruturação e pintura dos 
guarda-corpos.

Divulgação

Expectativa é que a Praia do Anil volte a ser balneável nos próximos meses

Projeto precisou de adequações na 
entrada e sala de espera

INVESTIMENTO
Localizado na esquina das 

ruas 401 e Seis, o futuro Hospital 
Veterinário de Volta Redonda 
terá 760 m² de área construída 
num terreno de 3,5 mil metros 
quadrados doado pela prefeitura. 
A estrutura vai contar com qua-
tro consultórios; ambulatório; 
recepção; laboratório; salas de 
raios-x, ultrassonografia, cirurgia 
e de recuperação anestésica; es-
paço para tratamento de doenças 
infectuosas; áreas de esterilização/
higienização; gatil; e um canil.

O projeto da obra foi definido 
pela Prefeitura de Volta Redonda 
por meio do Instituto de Pesquisa e 
Planejamento Urbano (IPPU). O 
Governo do Estado foi responsável 
pelo processo de licitação para esco-
lher a empresa que está executando 
a obra, além da fiscalização e manu-
tenção da unidade. O empreendi-
mento terá um investimento total 
de mais de R$ 3,6 milhões e vai 
atender, além do município, outras 
cidades do Médio Paraíba, e sempre 
de forma gratuita.

Cris Oliveira - Secom/PMVR

Estado do Rio

A Secretaria de Estado de Saú-
de do RJ (SES/RJ) recebeu a con-
firmação de dez casos de Febre 
Oropouche, nesta segunda-feira 
(29). A confirmação foi feita pelo 
Laboratório Central Noel Nutels 
(Lacen) e pelo laboratório de refe-
rência da Fiocruz. Os casos foram 
registrados entre os dias 9 e 18 de 
abril nos municípios de Japeri, 
Valença, Piraí e Rio de Janeiro e 
seguem para investigação para 
que se saiba se são autóctones 
(transmissão local) ou ‘importa-
dos’ (quando a transmissão acon-
tece em outro território).

Os sintomas da Febre Oro-
pouche, muito parecidos com 
os da dengue, duram entre dois 
e sete dias e incluem febre de 
início súbito, dor de cabeça in-
tensa, dor nas costas e na lombar 
e dor articular. Também pode 
haver tosse, tontura, dor atrás 
dos olhos, erupções cutâneas, 
calafrios, fotofobia, náuseas e 
vômitos. Não existe tratamento 
específico. Os pacientes devem 
permanecer em repouso, com 
tratamento sintomático e acom-
panhamento médico.

A SES, em parceria com os 
municípios envolvidos, vai reali-
zar a investigação epidemiológica 

nos 10 casos positivos para Febre 
Oropouche. Além disso, realizará 
a investigação entomológica (cap-
tura de mosquito) nas regiões que 
tiveram casos confirmados.

PRIMEIRO CASO
O primeiro caso de infecção 

por Febre Oropouche no estado 
do Rio de Janeiro foi no fim de 
fevereiro, em um homem de 
42 anos, morador do bairro do 
Humaitá, na Zona Sul da capital, 
que tem histórico de viagem para 
o Amazonas. O paciente não foi 
internado durante o período da 
doença e se recuperou.

Autenticar documento em https://spl.cmportoreal.rj.gov.br/autenticidade 
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Volta Redonda

Conhecida do público no Sul 
do estado e também no Rio de 
Janeiro, a atriz Luciene Martes 
protagoniza o curta ‘Recome-
ço’, dirigido pelo ator, diretor 
e roteirista Arthur Vinciprova, 
também de Volta Redonda. A 
estreia acontece nesta quarta-feira 
(1º), no Teatro Gacemss II, em 
sessão fechada para convidados. 
No YouTube, o curta – produ-
zido com recursos do edital da 
Lei Paulo Gustavo – estreia no 
domingo (5). ‘Recomeço’ tem 
produção executiva de Luciene 
Martes e Arthur Vinciprova que, 
além de dirigir, também escreveu 
o roteiro. O elenco conta com a 
atuação de Élida Barros e trilha 
sonora de Fernando Duarte. 

Nas palavras de Luciene, ‘Re-
começo’ é um olhar profundo so-
bre a resiliência e a solidão. Cona 
a história de Leda, uma mulher 
com mais de 50 anos que enfren-
ta a perda de seu marido, Ciro. 
Abordando questões profundas, 
como a solidão após a morte de 
um ente querido e as relações ho-
moafetivas, o filme promete uma 
narrativa autêntica e sensível.

De acordo com Luciene, a 
acessibilidade é um ponto-cha-
ve do projeto, com legendas 
descritivas e audiodescrição 
garantindo que a história seja 
compreendida por todos. 

Barra Mansa 

A abertura da exposição ‘Fogo 
e Ferro’, do artista plástico Ma-
teus Souza, acontece nesta terça-
-feira (30), no Palácio Barão de 
Guapy, no Centro. Os trabalhos 
ficarão expostos na Galeria Clécio 
Penedo e poderão ser conferidos 
no período de 2 de maio a 9 de 
junho, de segunda a sexta-feira, 
das 08h às 17h, e nos fins de se-
mana, das 09h às 15h.

A exposição Fogo e Ferro é 
composta por peças tridimensio-
nais feitas através de apropriação 
de objetos, ferramentas e sucatas 
do uso cotidiano, da indústria 
manufatureira e naval, de veícu-
los e da construção civil, com o 
objetivo de ressignificá-las através 
de processos de transformação 
por soldagem e ação mecânica. 
As obras promovem experiências 
sinestésicas ao público, que pode 

Volta Redonda

A prefeitura de Volta Redon-
da prorrogou até segunda-feira 
(6), as inscrições para os cursos 
de qualificação profissional em 
parceria com a Firjan/Senai. A 
iniciativa oferece 300 vagas para 
13 áreas de qualificação. A ação é 
uma parceria entre as secretarias 
de Desenvolvimento Econômico 
e Turismo (SMDET) e de Assis-
tência Social (Smas).

“Essa parceria está acontecen-
do pelo segundo ano consecutivo. 
Uma oportunidade única de 
qualificação profissional e in-
serção no mercado de trabalho, 
uma vez que muitos dos alunos 
formados na primeira turma já 
estão trabalhando na área”, ressal-
tou o subsecretário municipal de 
Desenvolvimento Econômico e 
Turismo, Fernando Lee Tavares.

São ofertados os cursos de Assis-
tente Administrativo, Assistente de 
Controle de Qualidade, Mecânico 
de Manutenção de Equipamentos 
Hidropneumáticos, Administrador 
de Banco de Dados, Eletricista de 
Obras e Assistente de Operações 
em Logística. A graduação irá até 
dezembro deste ano, e as aulas se-
rão realizadas nos Cras (Centro de 
Referência de Assistência Social); no 
Centro Universitário Geraldo Di 
Biase (UGB); e no Senai. 

Os interessados podem se ins-
crever nos locais dos respectivos 
cursos e, para efetuar a matrícula, 
precisam levar o documento de 
identificação com foto, CPF e 
comprovante de escolaridade. As 
inscrições são por ordem de che-
gada, e os pontos também podem 
ser procurados para tirar dúvidas 
ou buscar mais informações. 

“Os cursos possibilitarão ao 
aluno a construção personalizada 
de seu projeto educativo e de vida, 
com uma organização curricular 
moderna e estruturada, alinhada às 
exigências profissionais da atuali-

dade, e com uma visão de processo 
ensino-aprendizagem onde se pri-
vilegia o pensamento estratégico, o 
potencial gerencial e a capacidade 
laborativa voltada para novos para-
digmas de produção”, explicou o 
Analista de Relacionamento Mer-
cado da Firjan, Eduardo França. 

CURSOS 
Todos os cursos terão aulas de 

segunda a sexta-feira. O de Assis-
tente Administrativo terá duas tur-
mas (8h ao meio-dia e 13h às 17h) 
e será ministrado no Cras do Santo 
Agostinho, com 35 vagas em cada 
horário, sendo necessário o Ensino 
Fundamental completo. Para o 
curso de Assistente de Controle de 
Qualidade também é necessário ter 
o Ensino Fundamental completo e 
mais de 16 anos. Também com 35 
vagas, a especialização terá aulas no 
Cras Voldac, das 13h às 17h.

Em parceria com a Firjan/Senai, 
dois cursos serão ministrados no 
bairro Aero Clube: Mecânico de 
Manutenção de Equipamentos 
Hidropneumáticos (30 vagas), para 
pessoas a partir dos 18 anos e com 
o 7º ano do Ensino Fundamental 
completo; e Eletricista de Obras (26 
vagas), para maiores de 18 anos e 
com Ensino Fundamental comple-
to. As aulas acontecem de segunda 
a sexta-feira, das 18h às 22h.

No UGB, no Aterrado, será 
ministrado o curso de Adminis-
trador de Banco de Dados. As 
aulas serão divididas em duas tur-
mas com 22 vagas cada, das 8h ao 
meio-dia e das 13h às 17h. A idade 
mínima é de 16 anos, e é preciso 
estar cursando o Ensino Médio.

No Cras Siderlândia, a opção 
é para Assistente de Operações em 
Logística. Cada horário (8h ao meio-
-dia e das 13h às 17h) pode ter um 
máximo de 30 alunos, e o curso é 
oferecido para pessoas a partir de 18 
anos e com, no mínimo, o 7º ano do 
Ensino Fundamental completo.

Barra Mansa 

O Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Barra Mansa 
(Saae-BM) quer estimular o 
pagamento das contas de água e 
esgoto pela modalidade do Pix 
pelos aplicativos bancários. De 
acordo com a autarquia, os bene-
fícios do pagamento pela modali-
dade são a praticidade e rapidez. 
O serviço foi implantado no mu-
nicípio em abril do ano passado e 
atualmente são emitidas cerca de 
55 mil contas por mês, sendo que 
25% dos clientes já optaram pelo 
pagamento das faturas via Pix.

A coordenadora administrativa 
e financeira do Saae, Ana Paula 
Leal, falou um pouco sobre os be-

nefícios desta forma de pagamento 
para os contribuintes. “O uso do 
Pix é muito mais prático e vantajo-
so ao cliente. Basta ter o aplicativo 
do banco, independente de con-
vênio da instituição bancária junto 
ao Saae, inclusive os digitais”, disse.

O diretor executivo do Saae, 
José Geraldo dos Santos, o Zeca, 
reforçou a praticidade do paga-
mento por Pix e a sua rapidez na 
confirmação do processo. “Além 
de proporcionar mais praticidade 
e rapidez no pagamento, sendo 
possível realizá-lo em qualquer 
dia e horário, é um método que 
permite que o valor de uma conta 
a ser paga seja debitado automati-
camente, de forma rápida e segu-
ra, gerando um comprovante para 

prova de pagamento, caso seja 
necessário. É um grande atrativo 
para os nossos contribuintes, já 
que cerca de 25% deles utilizam 
esse método”, finalizou. Para mais 
informações, basta entrar em 
contato com o Saae-BM através 
do telefone: (24) 3512-4333.

COMO PAGAR
Para realizar a ação, basta 

apontar a câmera do seu celular 
para o código QR presente na 
conta de água. Após a confirma-
ção, é importante deixar salvo o 
comprovante. O pagamento pode 
ser feito por qualquer pessoa que 
tenha conta em instituição bancá-
ria, inclusive bancos digitais.

VOLTA REDONDA

Inscrições para cursos de 
qualifi cação profi ssional 
vão até dia 6 de maio 

‘FOGO E FERRO’

Abertura da exposição acontece nesta 
terça-feira (30), em BM

Parceria entre as secretarias de Desenvolvimento Econômico e Turismo (SMDET) e 
de Assistência Social (Smas) com a Firjan/Senai oferece 300 vagas para 13 áreas

Divulgação-Secom/PMVR

Curta ‘Recomeço’, com Luciene Martes, 
estreia nesta quarta-feira (1º) em VR

Estreia no YouTube está marcada para o dia 5; fi lme é mergulho 
profundo nas complexidades do luto e da resiliência

Luciene Martes (ao fundo) e Élida Barros abordam solidão após a morte de um ente querido e relações homoafetivas

Divulgação

A PROTAGONISTA
Luciene Martes é uma figura 

conhecida na cena artística de 
Volta Redonda, com uma car-
reira que abrange três décadas 
de atuação contínua como atriz, 
produtora cultural e uma presen-
ça cativa na comunidade local. 
Sua formação artística teve início 
no Tablado, onde se aprimorou 
sob a tutela do Diretor Bernardo 
Jablonski, em 1998, e também 
teve a oportunidade de aprender 
com renomados professores, 

como Moacyr Góes, Leon Góes, 
Hamilton Vaz Pereira, Domingos 
de Oliveira, Flávio Colatrello Jr., 
Luciano Maia, Augusto Boal e 
Daniel Herz. 

No teatro, Luciene Martes 
possui um histórico que inclui 
atuação em 22 espetáculos ao 
longo de sua carreira. Sua habi-
lidade de interpretação lhe ren-
deu sete prêmios na categoria 
de "Melhor Atriz" em festivais 
nacionais e estaduais. Ela teve 
destaque ao integrar o elenco da 

produção ‘Há vagas para moças 
de fino trato’ ao lado da atriz 
Mel Lisboa, em 2003.

No campo audiovisual, Lu-
ciene marca presença atuando 
em filmes como ‘Rúcula com 
Tomate Seco’ (2017), disponível 
na Netflix, e ‘A Gruta’ (2020), 
com estreia mundial na Amazon 
Prime Video. Na televisão, par-
ticipa como jurada do programa 
‘Brilhantes’, da TV Rio Sul, 
onde compartilha sua experiên-
cia e conhecimento. 

tocá-las, movimentá-las e senti-
-las, explorando suas texturas e 
composições.

O presidente da Fundação 
Cultura, Marcelo Bravo, falou 
sobre a mostra. “Essa exposição 
é especial porque é a primeira só 
com obras escultóricas que rea-
lizamos. Os trabalhos têm uma 
característica expressiva muito 
forte, porque trazem experiências 
interativas, com a possibilidade de 
apreciar a arte por diversos senti-
dos para além da visão”, ressaltou.

Divulgação

Obras promovem experiências sinestésicas ao público, que pode tocá-las, movimentá-
las e senti-las

Saae-BM quer aumentar pagamento 
de contas através de Pix

Ação proporciona mais agilidade e facilidade na quitação de débitos, além de garantir a emissão instantânea do comprovante 
de pagamento

Divulgação
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inteligência artificial são aplicadas 
para detectar eventos de risco 
durante o tempo de direção dos 
motoristas e operadores.

A CSN explicou que a abor-
dagem é focada na eficiência e 
na inovação. “A GaussFleet se 
consolida como uma parceira 
estratégica da CSN, contribuin-
do para a melhoria contínua 
da operação e para o alcan-

ce de resultados ainda mais 
expressivos. A integração de 
tecnologias como telemetria, 
IoT e inteligência artificial per-
mite uma análise detalhada do 
desempenho das máquinas, 
identificando áreas de melhoria 
e possibilitando a tomada de de-
cisões mais assertivas”, diz uma 
nota da empresa. 

Segundo a empresa, a parce-

ria entre a GaussFleet e a CSN 
Inova representa uma união 
de forças entre duas empre-
sas líderes em seus segmentos 
de atuação. “Com uma visão 
compartilhada de excelência e 
inovação, elas estão prontas para 
enfrentar os desafios do merca-
do e impulsionar o crescimento 
sustentável em toda a indústria 
brasileira”, diz a nota da CSN.

Sul Fluminense 

Já estão abertas as inscri-
ções para o Degusta do Se-
nac RJ, iniciativa que promove 
workshops gratuitos nas áreas 
de beleza, saúde e gestão. Os 
workshops são realizados nas 
unidades Barra Mansa, Barra 
do Piraí, Resende e Três Rios, 
com oportunidades para 10 
minicursos como os de Enfer-
magem no Trabalho, Design de 

Sobrancelhas, Técnicas de Cor-
tes Femininos, Alongamento de 
Cílios para Iniciantes, Barbearia 
Clássica e Inovadora, entre ou-
tros. Os participantes recebem 
certificado de conclusão ao final 
da atividade. As vagas são limi-
tadas e os interessados devem 
fazer a pré-inscrição pelo link 
https://bit.ly/Degusta_Senac. A 
unidade escolhida entrará em 
contato com o participante para 
confirmar a inscrição.

Estado do Rio 

O mercado de tatuagem e 
piercing vem atraindo novos 
investimentos. Para aperfeiçoar 
a gestão empresarial desses pe-
quenos negócios, o Sebrae Rio 
está com 40 vagas abertas para 
capacitações empresariais para o 
segmento em finanças, marketing 
digital, vendas, projetos, inovação 
e captação de clientes. As inscri-
ções serão encerradas no dia 10 
de maio pelo site (https://sites.
rj.sebrae.com.br/inscricao/proje-
to-tatuagem-e-piercing).

Hoje, o Estado do Rio de Ja-
neiro conta com mais de 3,4 mil 
pequenos negócios, sendo MEI 
(3 mil), microempresa (311) e 
empresa de pequeno porte (24). 
Por regiões essas empresas estão 
distribuídas pela capital com 
50,40%, Baixada Fluminense 
14%, Leste Fluminense 11,63%, 
Região dos Lagos 5,27%, Médio 
Paraíba 5,01%, Serrana 4,69%, 

Norte Fluminense 3,95%, Costa 
Verde 2,69%, Noroeste 1,23%, 
Centro-Sul 1,14%.

“O setor de tatuagem e pier-
cing tem demonstrado um desem-
penho positivo, evidenciando sig-
nificativo crescimento e atrativida-
de. O projeto Tatuagem e Piercing 
quer fortalecer o mercado para 
quem empreende na área. Nossas 
ações estão voltadas ao aprimora-
mento na gestão, comportamento 
empreendedor, aumento do fatu-
ramento e fortalecimento no mer-
cado” conta Isadora Flores, analista 
do Sebrae Rio.

Ao longo de seis meses, os 
empreendedores participarão de 
uma trilha de capacitação que visa 
oferecer soluções para reestruturar 
seus negócios, reposicionar a mar-
ca e otimizar estratégias de serviços 
e comercialização de produtos. A 
instituição subsidia 98% do valor 
total da capacitação. O empresário 
terá um custo de R$ 200, que pode 
ser parcelado em até 10 vezes.

Estado do Rio 

Os selos “Empresa Parcei-
ra da Terceira Idade” e “Em-
presa Amiga da Pessoa Idosa” 
estão instituídos no Estado do 
Rio para reconhecer iniciati-
vas que promovam a integra-
ção de idosos no mercado de 
trabalho. A determinação é 
da Lei 10.355/24, de autoria 
do deputado Márcio Canella 
(União), que foi aprovada 
pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), sancionada pelo go-
vernador Cláudio Castro e 
publicada no Diário Oficial 
desta segunda-feira (29).

O selo "Empresa Parceira 
da Terceira Idade" será conce-
dido às empresas que favore-

çam a integração ao mercado 
de trabalho de pessoas com 
idade superior a 60 anos, bem 
como a melhoria da qualida-
de de trabalho e adequação 
do setor para o trabalhador 
idoso, em especial mediante 
a reserva de postos de traba-
lho específicos e adequados 
à terceira idade, a capacitação 
para o exercício de funções 
na empresa, a reserva de vagas 
também para pessoas a partir 
de 50 anos de idade, dentre 
outras ações pertinentes.

Já o selo “Empresa Amiga 
da Pessoa Idosa” será conce-
dido à pessoa jurídica que efe-
tivamente tenha contribuído 
para a promoção da assistência, 
da inserção social e da melho-
ria da qualidade de vida dos 

maiores de 60 anos. Este selo 
tem dois graus, sendo o grau 
prata às empresas que contri-
buírem significativamente ou 
promoverem campanhas de 
mobilização em favor de qual-
quer benefício aos maiores 
de 60 anos e o grau ouro para 
companhias que contribuírem 
efetivamente ou mantiverem 
instituições sem fins lucrativos 
as quais atendam aos maiores 
de 60 anos nas áreas de assis-
tência social ou de saúde.

A medida complementa a 
Lei 4.618/05, que somente au-
torizava a criação do selo “Em-
presa Amiga da Pessoa Idosa”. A 
norma atual, além de criar outro 
selo, é impositiva, sendo que 
o Governo do Estado terá que 
implementar a lei.

“A norma visa a estimular 
a abertura de vagas de trabalho 
tanto para pessoas idosas como 
para pessoas com idade a partir 
de 50 anos, as quais, muitas 
vezes, são deixadas à margem 
da sociedade, mesmo estando 
ainda produtivas e saudáveis 
para desempenharem funções 
específicas”, disse Canella.

Outra mudança da nova lei 
é a validade do reconhecimento, 
passando de um ano para dois 
anos, renováveis por mais dois 
anos. A cada biênio, o Executivo 
deverá publicar a relação das 
empresas contempladas com 
ambos os selos, fazendo ampla 
divulgação em seus meios de 
comunicação próprios, inclusive 
pelos meios e plataformas digi-
tais oficiais do Governo.

País

O aumento das receitas fez o 
déficit primário cair em março de 
2024. No mês passado, o Gover-
no Central – Tesouro Nacional, 
Banco Central e Previdência So-
cial – registrou resultado negativo 
de R$ 1,527 bilhão, contra déficit 
primário foi R$ 7,083 bilhões em 
relação a março de 2023, queda 
de 79,3% além da inflação oficial 
pelo Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo (IPCA).

“Comparado a março de 2023, 
o resultado primário observado de-
corre da combinação de aumento 
real de 8,3% (R$ 12,6 bilhões) da 
receita líquida [após transferências 
a estados e municípios] e aumento 
real de 4,3% (R$ 6,8 bilhões) das 
despesas totais”, informou o Te-
souro Nacional, em seu relatório 
divulgado nesta segunda-feira (29).

O resultado de março passado 
veio melhor do que o esperado 
pelas instituições financeiras. Se-
gundo a pesquisa Prisma Fiscal, 
divulgada todos os meses pelo 
Ministério da Fazenda, os analis-
tas de mercado esperavam resul-
tado negativo de R$ 5,1 bilhões.

Nos três primeiros meses do 
ano, o Governo Central registra 
superávit primário de R$ 19,431 

bilhões, valor 39,8% menor que 
o obtido no mesmo período do 
ano passado, descontado o IPCA, 
quando foi R$ 31,208 bilhões. As 
contas do governo ainda regis-
tram superávit em 2024 por causa 
do resultado positivo recorde de 
R$ 79,337 bilhões em janeiro, 
já que em fevereiro o resultado 
negativo foi recorde com a an-
tecipação de R$ 30,1 bilhões de 
pagamentos de precatórios.

O resultado primário repre-
senta a diferença entre as receitas 
e os gastos, desconsiderando o 
pagamento dos juros da dívida 
pública. A Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) deste ano e o 
novo arcabouço fiscal estabelecem 
meta de déficit primário zero, com 
margem de tolerância de 0,25 pon-
to percentual do Produto Interno 
Bruto (PIB) para cima ou para 
baixo, para o Governo Central.

O último Relatório de Avalia-
ção de Receitas e Despesas, divul-
gado no fim de março, projetou 
déficit primário de R$ 9,3 bilhões 
para o Governo Central, o equiva-
lente a um resultado negativo de 
0,1% do PIB. Para cumprir a meta 
fiscal, o governo bloqueou R$ 2,9 
bilhões do Orçamento e manteve 
a estimativa de arrecadar R$ 168 
bilhões em receitas extras em 2024.

País 

De acordo com o Banco 
Central, as irregularidades re-
lativas à cobrança em fatura de 
cartão de crédito que deveria 
ter sido estornada, cobrança in-
devida, compras não reconhe-
cidas feitas com cartão clonado 
ou roubado, cobranças em 
duplicidade, não reconheci-
mento de pagamento de fatura 

e inconsistências em dados 
fornecidos aos clientes em fa-
tura ficaram em primeiro lugar 
no ranking de reclamações de 
clientes de bancos e instituições 
financeiras no primeiro trimes-
tre de 2024. No total, foram 
1.892 reclamações registradas.

Em segundo lugar, com 856 
registros, ficaram as reclama-
ções relativas à não realização 
de débito automático autori-

Irregularidades com cartão de crédito entre 
as maiores queixas feitas aos bancos

Selos reconhecem empresas que 
integram idosos no mercado de trabalho

Startup de monitoramento 
e gestão de máquinas é 

nova aposta da CSN
GaussFleet conta com investimento da CSN Inova e aposta 
no desenvolvimento de tecnologia de ponta para aumentar 

efi ciência e produtividade na indústria

CSN explicou que a abordagem é focada na eficiência e na inovação

Divulgação 

SERVIÇO POR UNIDADE:
MINICURSOS DEGUSTA – SENAC RJ 
Informações e pré-inscrição -  https://bit.ly/Degusta_Senac

UNIDADE RESENDE: Rua Sarquis José Sarquis, 80 - Jardim Jalisco
06/05| Enfermagem no Trabalho|19h
07/05| Técnicas Básicas de Cortes Femininos|19h
08/05| Barbearia Clássica e Inovadora|19h
09/05| Design de Sobrancelhas na Prática|19h
13/05| Como escolher o regime tributário mais adequado para o negócio|19h

UNIDADE VOLTA REDONDA: Rua Governador Luiz Monteiro Portela, 251
08/05| Técnicas Básicas de Cortes Femininos |19h
14/05| Como escolher o regime tributário mais adequado para o negócio|19h
15/05| Design de Sobrancelhas na Prática|19h

UNIDADE BARRA DO PIRAÍ: Rua José Alves Pimenta, s/nº - Matadouro
07/05| Como escolher o regime tributário mais adequado para o negócio|19h

UNIDADE BARRA DO MANSA: Rua Luiz Ponce, 103 - Centro
06/05| Como escolher o regime tributário mais adequado para o negócio |19h

UNIDADE TRÊS RIOS: Rua 15 de Novembro, 600 - Centro
11/05| Enfermagem|9h
13/05| Design de Sobrancelhas na Prática|18h
15/05| Alongamento de Cílios para Iniciantes|9h
16/05| Técnicas Básicas de Cortes Femininos|18h30

Governo Central tem 
défi cit primário de 

R$ 1,5 bilhão em março

Senac RJ oferece 
minicursos gratuitos de 
saúde, beleza e gestão

Sebrae abre capacitação 
para o setor de 

tatuagens e piercing

zado, diferenças entre saques e 
depósitos realizados em caixa 
convencional, problemas em 
transações por falha humana e 
resgates de investimentos sem 
autorização do cliente.

Além disso, foram feitas 
762 reclamações relacionadas a 
atraso na liberação do crédito, 
cobrança de parcela já quitada, 
cobrança duplicada, demora 
para devolver a parcela cobrada 
indevidamente e diferença no 
valor ou quantidade de parcelas.

O Inter ficou em primeiro 
lugar no ranking de reclamações 

de bancos e instituições finan-
ceiras, com 1.554 reclamações 
registradas e mais de 30 milhões 
de clientes. Em seguida, veio 
o BTG Pactual/Banco PAN 
(1.597 reclamações e 23,8 mi-
lhões de clientes) e PagBank-
-PagSeguro (1.531 reclamações 
e 31 milhões de clientes).

O ranking é feito com base 
nas reclamações do público, 
que são registradas nos canais de 
comunicação do Banco Central, 
via internet, correspondência, 
atendimento presencial ou atra-
vés do telefone. Fonte: Brasil 61

Volta Redonda 

A GaussFleet, startup es-
pecializada em monitoramen-
to e gestão de máquinas, está 
ampliando sua presença em 
diferentes segmentos da CSN 
(Companhia Siderúrgica Na-
cional). Após obter resultados 
promissores na Usina Presi-
dente Vargas (UPV), em Volta 
Redonda, a solução está sendo 
adotada em outras unidades da 
empresa, impulsionando a efi-
ciência operacional e os ganhos 
de produtividade, a partir de 
medições e da geração de dados.

Os números impressionam: 
na UPV, já são 512 equipamentos 
de frota rodoviária e 43 locomo-
tivas automatizadas que contam 
com a tecnologia da empresa. A 
solução está sendo aplicada tam-
bém em pontes rolantes.

Além da UPV, outros seg-
mentos da CSN estão aprovei-
tando os benefícios da solução 
tecnológica. Na frota locada de 
veículos leves, mais de 200 carros 
de passeio estão sendo moni-
torados e tiveram sua utilização 
otimizada. Na unidade Casa 
de Pedra, em Arcos/MG, e na 
Ferrovia Transnordestina LTDA, 
em Fortaleza/CE, soluções de 
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Volta Redonda 

Quem foi neste fim semana 
a sete ginásios de Volta Redonda 
acompanhou um verdadeiro 
show de bola em mais uma 
rodada da IXX Copa Diarinho 
de Futsal. A garotada das cate-
gorias Sub 9 e Sub 13 superou 
as expectativas e proporcionou 
grandes jogos, levantando as 
arquibancadas.

A jornada começou no sába-
do, dia 27, pela manhã, na cate-
goria Sub 13, Série Prata, com 
jogos simultâneos nos ginásios 
dos bairros Siderlândia, Santo 
Agostinho, Três Poços, Açude, 
Retiro e Santa Cruz. Ao todo 
foram disputadas 33 partidas. 

No ginásio do Santo Agos-
tinho, quem roubou a cena 

foi a Júlia, de 12 anos, que de-
fende o time do bairro. Única 
menina em quadra, ela, que é 
torcedora do Vasco da Gama, 
tinha o apoio de toda a família 
nas arquibancadas, como a mãe 
Neide Cristine, mas o mais em-
polgado era o pai, João Paulo,  
de 41 anos. 

“É a primeira vez que ela 
joga a Copa Diarinho. Ela sem-
pre gostou e a gente sempre 
apoia. Fico muito feliz e vamos 
fazer tudo que puder para in-
centivar. É um momento muito 
legal”, frisou pai  

Ainda no Sub 13, a rodada 
foi complementada no perío-
do da tarde, porém pela Série 
Ouro, composta por agremia-
ções de 32 instituições par-
ticulares de Volta Redonda e 

outras seis cidades da região. 
Os confrontos foram realizados 
nos ginásios dos bairros Santo 
Agostinho, Siderlândia, Vila 
Rica-Tiradentes, 249, Retiro e 
Santa Cruz.

Já no domingo, dia 28, 
quem entrou em quadra foram 
os atletas da categoria Sub 9, 
Série Ouro. Eles disputaram 
um total de 44 jogos. Os due-
los aconteceram pela manhã, 
nos ginásios bairros 249, Santo 
Agostinho, Siderlândia, Vila 
Rica-Tiradentes, Santa Cruz e 
Açude.

A tabela completa com os 
resultados dos jogos da rodada 
será publicada nesta segunda 
feira no www.diariodovale.com.
br

Volta Redonda

Após mais uma vitória no 
Campeonato Brasileiro da Série 
C, o Voltaço está com 100% de 
aproveitamento. Com 6 pontos, 
ocupando a terceira posição da 
tabela (devido aos saldos de gols), 
a atual situação do Esquadrão de 
Aço é oposta da última tempora-
da. Em 2023, o Voltaço conseguiu 
atingir a atual pontuação apenas 
na sétima rodada da competição.

Em entrevista coletiva após a 
vitória contra o Floresta EC, no 
domingo (28), o técnico Rogério 
Corrêa analisou o elenco nessas 
duas primeiras rodadas. “Hoje, 
estamos com 6 pontos, estamos 
vivos na competição, porém, 
não estamos exibindo ainda um 
futebol vistoso. Estamos com um 
time muito competitivo, um time 
que está brigando pela bola em 
todas as divididas. Ano passado, 

nesse mesmo período, fazíamos 6 
pontos somente na sétima rodada. 
E agora estamos fazendo na se-
gunda já. Isso é muito importante 
pelo time ser maduro e experien-
te”, disse o técnico. 

Rogério também ressaltou es-
tar feliz com os resultados, entre-
tanto, quer a evolução do time a 
cada rodada. “O nosso início está 
sendo muito promissor, já que 
ano passado a gente brigou pelo 
acesso até a última rodada. Vencer 
é muito difícil. Temos que estar 
felizes, porém não estar acomoda-
dos, porque sabemos que a gente 
precisa evoluir. No sábado que 
vem temos uma pedreira, que é o 
São José lá na casa deles, e preci-
samos fazer um jogo firme. Com 
um início de competição promis-
sor, o Volta Redonda tem poten-
cial para crescer ainda mais”, disse 
Rogério durante a coletiva. 

Volta Redonda

A Prefeitura de Volta Redon-
da, por meio da Coordenaria 
Municipal de Proteção e Defesa 
Civil (Coompdec), retomou a 
parceria com a equipe de Remo 
do Flamengo, após cerca de oito 
anos. E o reinício foi marcado 
com um grande resultado no 
61º Torneio de Remo do Futuro 
– Troféu Guilherme Arinos, dis-
putado no sábado (27), no estádio 
de Remo, no município do Rio. 
Volta Redonda foi representada 
por atletas do clube carioca, que 
utilizaram camisas e a bandeira 
da cidade, e terminou em terceiro 
na 16ª prova: 1x Skiff – 18 anos 
– Feminina, com a atleta Hanna 
Vitória Liberato Vieira. 

O município Sul Fluminense 
também disputou a 13ª prova: Yo-
lete 4x Aberto Masculino, e ficou 
em 6° Lugar, representada pelos 
atletas Gabriel Bento Dias da Sil-
va, Gustavo Rocha Coelho, Jona-
than Pereira e Miguel dos Santos 

Rosa Corrêa – TIM: Kaike Dutra 
Moreira. A competição foi pro-
movida pela Federação de Remo 
do Estado do Rio de Janeiro. 

O coordenador da Defesa 
Civil de Volta Redonda, Rubens 
Siqueira, comemorou os resulta-

dos e destacou a grande visibilida-
de que a participação no torneio 
proporciona. 

“Um momento único estar 
levando o nome de Volta Re-
donda para um grande torneio 
estadual de Remo e ainda con-

quistando uma medalha. Só te-
mos que agradecer o convite do 
Flamengo e parabenizar a todos 
os atletas que representaram mui-
to bem Volta Redonda. Que seja 
o início de muitas outras conquis-
tas”, afirmou. 

Quatis 

Estão abertas até sexta-feira (3) 
as inscrições para a 2ª etapa do 
Campeonato de Orientação do 
Estado do Rio de Janeiro (CO-
ERJ). Nesta edição, o evento, que 
é promovido pela Elite Co, será 
realizado no município de Quatis, 
em parceria com a Prefeitura. O 
Campeonato vai acontecer no 
próximo dia 19 de maio, no Hotel 
Fazenda Lagos do Vale, localiza-
do próximo à estrada “Quatis x 
Floriano”. As inscrições são rea-
lizadas através do site do evento, 
que pode ser acessado pelo link 
https://www.forj.org.br/evento/
campeonato-estadual-do-rio-de-

-janeiro-coerj-2024-segunda-e-
tapa#Percurso%20Pr%C3%B-
3logo%20(S%C3%A1bado). A 
programação também contará 
com o Festival Estudantil Quatis 
em Orientação, no dia 18, que 
terá a participação dos alunos das 
escolas municipais que adotam o 
projeto “Quatis em Orientação”.

A corrida de orientação é uma 
modalidade desportiva, que usa 
a própria natureza como campo 
de jogo. Nele, o praticante tem 
que passar por pontos de controle 
(PC’s) marcados em um terreno, 
no menor tempo possível, com 
o auxílio de um mapa e de uma 
bússola.

Mangaratiba 

A Secretaria de Educação, 
Esporte e Lazer de Mangaratiba 
realizou, na sexta-feira (26), a 
cerimônia de posse dos aprovados 
no projeto ‘Bolsa Atleta 2024’. A 
solenidade aconteceu no Centro 
Cultural Cary Cavalcanti. Em sua 
primeira edição, o projeto ‘Bolsa 
Atleta’ busca auxiliar atletas, pa-
ratletas e treinadores amadores 
residentes do município com um 
apoio financeiro. O programa 
busca ainda oferecer mínimas 
condições para que os atletas pos-
sam se dedicar aos treinamentos e 
competições, fomentando assim a 
prática de esportes na região.   

A Subsecretaria de Esporte e 
Lazer, Tainá Curssú, parabenizou 

os aprovados no programa, e co-
memorou a conquista do projeto 
para Mangaratiba.

“Hoje é um dia histórico para 
Mangaratiba. Neste ano já tive-
mos grandes conquistas, como 
a abertura da sala ‘Sou do Es-
porte’ na Praia do Saco, e ago-
ra a implementação do ‘Bolsa 
Atleta’, principalmente em ano 
de olimpíadas. Continuaremos 
trabalhando firme em busca do 
incentivo a prática de esportiva na 
cidade. Agradecemos ao Prefeito 
Alan Bombeiro por oferecer todo 
apoio para que esse sonho pudes-
se sair do papel”, comemorou a 
subsecretaria. 

A solenidade contou com a 
presença de equipes da Subsecre-
taria de Esportes. 

IXX Copa Diarinho de Futsal

Final de semana com ‘chuva’ de gols
Garotada das categorias Sub 9 e Sub 13 superou as expectativas e 

proporcionou grandes jogos, levantando a torcida nas arquibancadas

Júlia, de 12 anos, única menina em quadra pela Copa Diarinho  

Fotos: Evandro Freitas

100% de aproveitamento

Voltaço tem início de Série C 
melhor do que ano passado 

Com duas vitórias consecutivas, equipe mostra maturidade e competitividade; 
próximo jogo é contra o São José, em campo de grama sintética

O próximo adversário do 
Volta Redonda FC será o São 
José, às 19:30h, no sábado (04), 
no Estádio Francisco Novelletto 
Neto (Passo d’Areia), em Porto 
Alegre, no Rio Grande do 
Sul. O campo possui gramado 
sintético. De acordo com Rogério 
Corrêa, o elenco do Esquadrão de 
Aço está acostumado a jogar em 
grama sintética.

“Nós temos a experiência de 
jogar em grama sintética. Nos úl-
timos dois anos jogamos lá. É um 

jogo diferente, a bola fica viva o 
tempo todo, o jogo é mais rápido, 
né? Precisamos ter muita atenção. 
Semana passada, tomamos dois 
gols de bola parada, algo que é 
muito forte no São José. Temos 
que ter uma atenção especial, e 
buscar jogar futebol. Tem muitas 
situações que nos favorecem tam-
bém, o nosso time é veloz, tem 
qualidade. Porém, vai ser um jogo 
muito disputado, um jogo que 
vai ser decidido por detalhes. Es-
tamos preparados para fazer um 
grande jogo”, concluiu Corrêa. 

Em 2023, o Voltaço conseguiu atingir a atual pontuação apenas na sétima rodada 
da competição, diz Rogério

Foto: Divulgação

Grama sintética não preocupa Rogério

Quatis abre inscrições 
para a 2ª Etapa do 

Estadual de Orientação 
do Rio de Janeiro

Aprovados no ‘Bolsa 
Atleta 2024’ tomam 

posse em Mangaratiba

Confira o nome dos aprovados:
- Bolsa Atleta Especial Treinador 
Demetrius Ariel Pereira dos Santos (Jiu-Jitsu)

- Bolsa Atleta Estudantil 
Bryan Pietro Nascimento Barbosa (Taekwondo) 
Nara Nicolly Castilho dos Santos (Taekwondo)
Mel Oliveira da Silva (Karatê)
Kathellen do Nascimento Barbosa (Taekwondo)

- Bolsa Atleta Individual 
Rafael José Macedo Vital de Oliveira (Tênis)
Yasmin Rocha de Mendonça (Judô)
Sthefany Serafim da Silva (Jiu-Jitsu)
Yzadora Alves Ribeiro Pena (Taekwondo)

Volta Redonda/Flamengo fi ca em 3º lugar 
na etapa estadual de Remo do Futuro

Atletas de 
Volta Redonda 

representando a 
cidade 
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